
 

 

 
 

 

 

 

 

  

 

ATA RESUMIDA 

12.ª Reunião da Assembleia de Delegados da Ordem dos Arquitetos (2020-2022) 

24.setembro.2022 

09:30 h, Funchal  - Madeira 

 

Participaram na reunião:  

a. Presencialmente: Adriana Floret, Andreia Caetano (em substituição Nuno Freitas), Désirée Pedro (em 

substituição Luis Miguel Correia), Carlos Antunes,  Fátima Matos, Francisco Domingos,  Igor França, Ivo 
Oliveira,  João Belo Rodeia, João Fagulha, José Luís Fernandes, José Martinez,  Leonor Cintra Gomes, 
Lino Paixão, Luis Tristão, Marta Falcão, Maria Manuel Oliveira, Manuel Rosa, Manuel Ferreira,  Paulo 
Pardelha e  Paulo Serôdio.    

b. Por “zoom”, tendo apresentado justificação de acordo com o artigo 7.º do Regimento:, Ana Nascimento, Décio Ferreira,  
Lia Ferreira,  Luís Oliveira, Patrícia Fernandes Rocha e Telmo Cruz.   

c. Não estiveram presentes: Carlos Veloso. 

Foram convidados e estiveram presentes: Susana Gouveia de Jesus, Presidente do CDR da Madeira, e Carla 
Lima Vieira, Secretário do CDN.  

Estiveram presentes Bernardo Pinheiro, assessor jurídico da AdD, e Fátima Marques, responsável pelo 
secretariado administrativo da reunião. 

 

Ordem de trabalhos: 

1. Boas vindas pela Presidente do Conselho Diretivo da Secção Regional da Madeira, arquiteta 
Susana Gouveia Jesus;   

2. Período de Informações - apresentação à Assembleia de assuntos do seu interesse;  

3. Aprovação das atas das 10.ª e 11.ª reuniões da AdD, realizadas em 4 de junho e 9 de julho; (anexo) 

4. Apreciação e votação da Proposta de Plano de Atividades AdD 2023 (anexo);  

5. Ponto de situação, pelo CDN, relativo ao novo Regime Jurídico das Associações Públicas e ao respetivo 
processo em curso;  

6. Ponto de Situação, pelo CDN, sobre a posição da OA relativamente à alteração do Código dos Contratos 
Públicos (CCP) e ao respetivo processo em curso; (anexo) 

7. Outros assuntos.  

  

A Presidente da Mesa da Assembleia de Delegados, Maria Manuel Oliveira, constatando haver quórum, 
deu início à reunião, pelas 9 horas e 40 minutos, agradecendo a presença de todos. Cumprimentou, em 
especial, a Presidente do Conselho Diretivo da SR Madeira, agradecendo o convite para a realização da 3.ª 
reunião descentralizada da AdD no Funchal, bem como a 2.ª sessão de “O Olhar das 7SR”. Mencionou a 
oportuna iniciativa da SR Madeira em promover um Seminário, em colaboração com a SR dos Açores, e com 
o apoio de diversas instituições e empresas. Considerando o intenso programa preparado, só possível com o 
empenho da SR e o envolvimento de entidades regionais, destacou o simbolismo do momento.  
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 Ponto 1 . Boas vindas pela Presidente do Conselho Diretivo da Secção Regional da Madeira, 
arquiteta Susana Gouveia Jesus 

A Presidente do CDR da Madeira felicitou a iniciativa da AdD de promover reuniões descentralizadas, 
defendendo a regionalização da OA, bem como a atividade que tem desenvolvido. Terminou desejando boas 
sessões de trabalho. 

A Presidente da Mesa da AdD agradeceu as palavras da Presidente do CDR da Madeira, que se retirou da sessão. 

Maria Manuel Oliveira, antes de iniciar os trabalhos, no seguimento de uma questão de comunicação surgida 
entre delegados, informou que não aceitava o pedido de demissão apresentado por Manuel Rosa, secretário da 
Mesa, e solicitou que, de futuro, quaisquer questões sobre o funcionamento da AdD lhe fossem dirigidas, 
enquanto responsável por esta Assembleia. 

 

 Ponto 2. Período de Informações - apresentação à Assembleia de assuntos do seu interesse 

Maria Manuel Oliveira referiu não ter recebido qualquer pedido de inscrição de temas, pelos delegados, e deu 
informação sobre:  

- O lançamento do Inquérito aos arquitetos, no âmbito do Observatório da profissão, que decorrerá até 15 de 
outubro. 

- A realização das próximas reuniões descentralizadas, a convite dos CDR, sendo a próxima a 17 de dezembro, 
em Lisboa. Em 2023, articulando com a data do Congresso, realizar-se-á uma reunião nos Açores e 
posteriormente uma no Algarve. 

- A necessidade de promover uma retificação ao Regimento, indicando Leonor Cintra Gomes e Bernardo 
Pinheiro para preparar uma proposta para apreciação na próxima AdD. 

- O número de estudantes (596) entrado este ano, na primeira fase, nos cursos de arquitetura das 
universidades públicas, matéria que considera merecer ponderação. 

 

 Ponto 3.  Aprovação das atas das 10.ª e 11.ª reuniões da AdD, realizadas a 4 de junho e 9 de julho  

Maria Manuel Oliveira comunicou que nenhuma das atas tinha tido qualquer sugestão de correção, pelo que, 
não havendo objeção, passou de imediato à votação. 

- A Ata da  10.ª reunião AdDel foi aprovada por maioria, com os seguintes votos :  

A favor      24                                 

Contra          0                              

Abstenções 1 

- A Ata da  11.ª reunião da AdDel foi aprovada por maioria, com os seguintes votos :  

A favor      21                               

Contra      1 (Décio Ferreira)                                

Abstenções 3 

(Em ambas as votações estavam na reunião 25 delegados. Após estas votações José Martinez e Paulo Serôdio entraram na reunião) 
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 Ponto 4 . Apreciação e votação da Proposta de Plano de Atividades AdD 2023  

Apresentado o documento pela Presidente da Mesa, constatou-se a necessidade de promover algumas 
alterações, face ao tema do Congresso, agora apresentado pelo CDN, à previsão da realização de eleições para 
a OA e ao envolvimento da AdD nestas e noutras iniciativas. A Mesa ficou de promover as retificações ao 
documento e dar a conhecer aos delegados, antes do envio ao CDN.  

Dado o interesse da AdD em conhecer o trabalho das CT do CDN, o tema do Congresso e também a execução 
do plano, Leonor Cintra Gomes propôs que na próxima reunião fosse convidada a CT da Sustentabilidade, que 
integra o delegado Telmo Cruz. A proposta, ainda que para 2022, foi aceite. 

Sobre a Proposta de Plano apresentada para 2023 e considerando que as retificações não implicavam com os 
objetivos fixados e principais atividades previstas, foi colocada à votação tendo sido aprovada por maioria, 
com a  seguintes votação: 

A favor  23                                   

Contra        0                                 

Abstenções 4 

(Estavam na reunião 27 delegados. Após esta votação Décio Ferreira saiu da reunião.) 

 

 Ponto 5.  Ponto de situação, pelo CDN, relativo ao novo Regime Jurídico das Associações Públicas e ao 
respetivo processo em curso 

Carla Lima Vieira, Secretário do CDN, fez uma detalhada contextualização e descrição do processo em curso, 
referindo que está agora em elaboração pelo CNOP, com a participação das Ordens profissionais, uma 
proposta de alteração ao projeto de lei apresentado (n.º 108/XV/1q).  

Os delegados colocaram questões e deram sugestões, tendo Carla Lima Vieira prestado os devidos 
esclarecimentos e dado boa nota das propostas apresentadas. 

(Luís Oliveira saiu da reunião)  

 

 Ponto 6. Ponto de Situação, pelo CDN, sobre a posição da OA relativamente à alteração do Código dos 
Contratos Públicos (CCP) e ao respetivo processo em curso 

Carla Lima Vieira destacou o conteúdo do artigo 43.º (regime de conceção-construção) e do novo artigo 43.º 
- A (empreitadas de conceção construção) e a posição da OA, bem como de outras instituições e empresas, 
sobre o projeto de DL – 32/XXIII/2022. Clarificou ainda algumas dúvidas, apresentadas pelos delegados, tendo 
a AdD, globalmente, considerado ter ficado esclarecida sobre a situação e o trabalho desenvolvido pelo CDN. 

 

 Ponto 7. Outros Assuntos 

Neste ponto, como tinha sido previamente comunicado a todos os delegados, foi inscrito abordar a recente 
deliberação do CDN sobre os temas do 16.º Congresso da OA. A Presidente da Mesa lembrou que a AdD se 
devia pronunciar, dando a palavra ao Secretário do CDN.  
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Carla Lima Vieira referiu que se previa realizar o Congresso entre 2 e 5 de março, na ilha de S. Miguel, nos 
Açores, com o tema “Qualidade e sustentabilidade: construir o [nosso] futuro”, tendo explicado e justificado 
os temas e subtemas expressos na deliberação.  

Os delegados comentaram o título e os temas do Congresso e deram contributos para o desenvolvimento do 
programa.  

Nesta sequência Maria Manuel Oliveira comunicou aos delegados que iria transmitir ao CDN a pronúncia da 
AdD, que entendia ser globalmente favorável, o que mereceu a concordância dos presentes. 

 

Terminada a ordem de trabalhos, e não havendo mais assuntos a tratar, o teor desta minuta foi aprovado pela 
Assembleia e subscrito pela Presidente da Mesa.  

A sessão foi encerrada às 13 horas e 30 minutos. 

 

  

 

 

Maria Manuel Oliveira,  

Presidente da Mesa da Assembleia de Delegados 


